



PROCES VERBAL

Assemblée Générale Ordinaire du District du Calvados

4 juillet 2019 à CABOURG

Etaient Présents :

- Mr **VOISIN** Bertrand, Président du District du Calvados
- Mr **LELOUP**, Représentant la ville de DIVES SUR MER
- Mr **MOINEAUX** Laurent, Président du Club Dives Cabourg
- Mr **LERESTEUX** Pierre, Président de la Ligue de Normandie
- Mr **DESHEULLES** Roger, Secrétaire général de la Ligue de Normandie
- Mr **DOLD** Georges, Secrétaire Général du District du Calvados
- Madame **ENEU** Sylviane, Secrétaire administrative du District
- Mesdames et Messieurs les membres du Comité Directeur du District
- Messieurs les membres du Comité Directeur de Ligue

Elus Excusés :

- Mr **BURLLOT** François, Adjoint aux sports
- Mr **PORCQ** Emmanuel, Adjoint aux associations

ALLOCUTION DU PRESIDENT du DISTRICT

« Monsieur le maire, merci de nous accueillir dans cette magnifique salle de la SAL'IN

Mesdames, Messieurs, chers amis bonjour,

Avant que cette assemblée ne débute, je voudrais que chacun de nous ait une pensée pour nos chers disparus cette saison. Je vous demande de vous lever et de bien vouloir observer une minute d'applaudissements.

La saison 2018/2019 vient de se terminer, nous n'avons pas rencontré des soucis majeurs à part **LES INCIVILITES qui sont en constantes augmentations.**

En dehors de ces incivilités, il y a toutes ces amendes que vous pourriez éviter, « non-respect de la FMI, feuille de match en retard, feuille mal renseignée, ou tout simplement

absence de la feuille » et bien sûr, les incontournables « frais de gestion, frais d'engagements »

Malheureusement, nous constatons que se sont toujours les mêmes clubs qui sont concernés

La FMI, un outil avec lequel nous devons composer et travailler, est **OBLIGATOIRE**. Cela fait partie des évolutions, du modernisme de notre époque et nous devons nous y adapter.

Je rappelle aux clubs, qui le souhaitent, que la commission « formation » de Laurent **COUSIN** se déplace dans les clubs et qu'elle se tient à votre disposition pour un supplément d'information et la formation des nouveaux dirigeants arrivés dans vos clubs.

Quand nous préparons notre budget prévisionnel nous ne connaissons pas le montant que va représenter la somme des incivilités.

Après réflexion du bureau et suite à l'augmentation, très forte, de ces incivilités, nous avons décidé que le montant généré par celles-ci serait reversé aux clubs, mais sous quelle forme ?

Cette décision ne tient que pour la saison 2019/2020 :

Les engagements et frais de gestion des catégories U6 aux Catégories U11 seront gratuits féminines et garçons compris.

Quand vous avez reçu vos bulletins d'engagements, vous avez pu constater cette gratuité qui vous est commentée aujourd'hui.

Foot Animation Masculin

Une augmentation de 12,55%.

Les plateaux organisés dans les clubs ont connu, comme par le passé, un énorme succès, une participation plus nombreuse des équipes.

Le District remercie les clubs, ainsi que leurs bénévoles pour leur aide et la commission foot animation pour l'excellent travail de préparation.

Christian **LANDEAU** et son équipe travaillent sur une nouvelle présentation des feuilles de matchs simplifiées.

Cela permettra à l'éducateur et l'accompagnateur de préparer la veille et d'avoir plus de disponibilité auprès des jeunes pour la préparation.

La Journée Nationale des Débutants, sur quatre sites, provoque toujours autant de bonheur à nos jeunes pousses, beaucoup de monde et encore merci aux clubs, bénévoles et mairie pour la mise à disposition de leurs installations.

Dans les catégories garçons jeunes :

U18 : augmentation de 11,03%
U16/U17 : augmentation de 1,97%
U14/U15 : petite baisse de 1,20%
U12/U13 : augmentation de 9,48%
U6 à U11 : augmentation de 12,55%

Les licences **foot entreprise** disparaissent au bénéfice du **foot loisir**.

En ce qui concerne les autres catégories, la **licence loisir** qui n'est plus autorisée en vétéran, fait baisser le pourcentage.

Cela s'est répercuté sur une augmentation des licences libres vétérans de 5,72%.

Les licenciés FUTSAL sont en baisse dans toutes les catégories, il va devenir urgent à notre commission départementale de trouver le remède qui empêchera le développement de cette pratique dans notre district.

Malgré tout, la pratique employée par la commission Féminine en organisant des plateaux sur des weekends complets s'avèrent payante.

Une concertation entre les deux commissions va avoir lieu pour mutualiser cette pratique.

Des conventions auprès des clubs, des mairies ou intercommunalités sont en cours de signatures.

Le Foot Féminin :

Tout d'abord un coup de chapeau à notre équipe de France Féminine pour son parcours en coupe du monde, certes nous aurions souhaité une autre fin que celle-ci un peu trop prématurée.

Toujours en augmentation, chez les seniors et jeunes et quelques difficultés pour la catégorie U18, une seule équipe a participé et très bien figuré dans le championnat de la Manche.

Le foot animation dépasse largement les attentes de la commission.

Senior F : augmentation de 8,73%
U18F /U17 /U16 : augmentation de 2,72%
U14 /U15 : augmentation de 10,65%
U12/ U13 : augmentation de 9,09%
U6 à U11 : augmentation de 41% ce qui oblige la commission animation Féminine à mettre en place des plateaux exclusivement Féminins.

Très bonne participation en FUTSAL.

Commission des compétitions :

Très gros travail de cette commission, Pascal **TANTALIN** avec son comparse Didier **LECOSSU** et les autres membres animent notre championnat avec sérieux et détermination.

Le problème récurrent, les demandes de report de match, tardives et encore une fois régulièrement les mêmes clubs.

Pour la saison prochaine, il y aura de moins en moins de souplesse, il va falloir appliquer les procédures qui favorisent terriblement le travail de chacun.

Les Finales des coupes :

Nous avons assisté à des matchs ouverts, disputés (parfois avec un peu trop d'engagement) sous un magnifique soleil et avec une superbe organisation de Laurent **MOINEAUX** et son équipe de bénévoles.

Encore merci à la ville de CABOURG et au club du SU DIVES CABOURG.

Les clubs vainqueurs de ces finales :

DEPARTEMENTALE :	US AUTHIE
INTER SPORT :	FC BAIE DE L'ORNE
DEROIN SPORT :	STADE ST SAUVEURAI
Foot Loisir INTER SPORT :	FC CATUMAGOS
Vétérans DEROIN SPORT :	CAEN LA MOS
Seniors Féminines EQUI'CLUB :	AST DEAUVILLE
U 16 Féminines EQUIP'CLUB :	CA LISIEUX
U 13 Féminines EQUIP'CLUB :	CAEN LA MOS
U 18 Garçons CREDIT AGRICOLE :	FC MUANCE
U 15 Garçons CREDIT AGRICOLE :	FC INTER ODON

Le début du championnat, pour la saison prochaine, sera probablement le 7/8 septembre pour seniors et vétérans.

La commission des calendriers se réunit mercredi prochain pour finaliser les championnats et coupe de la saison 2019/2020.

Augmentation d'équipes, mais un petit regret dans la catégorie des U15 et U18, une fin de saison sans motivation, beaucoup de forfaits, dommage pour les clubs qui jouent le jeu de la participation.

Les championnats jeunes seront, eux aussi, décidés mercredi prochain.

Les groupes qui vous sont présentés sont définitifs, pour un éventuel changement bien suivre la procédure qui vous a été indiquée.

Réajustement de la Pyramide :

Le bureau du comité directeur et la commission des compétitions vont mener une réflexion sur la pyramide de nos compétitions seniors.

En effet, notre pyramide est bancale, avant que celle-ci ne s'effondre nous allons vous proposer une première idée.

Actuellement :

2 groupes	D1
4 groupes	D2
5 groupes	D3
4 groupes	D4

Notre souhait serait :

2 groupes	D1
3 groupes	D2
4 groupes	D3
X groupes	D4 en fonction des engagements.

Petit inconvénient, si l'on peut dire, il y aura des descentes supplémentaires D2 vers D3 et D3 vers D4.

Cette idée, nous allons la travailler et serait éventuellement mise en place pour la saison **2021/2022** après votre approbation lors de l'assemblée générale.

VETERANS

La première saison avec des règlements, ils ont été respectés dans leurs globalités.

L'obligation de la FMI bien respectée sauf, un peu moins, en fin de saison où il a été fait n'importe quoi !!!

Pourquoi tout simplement les clubs oublient de demander à la commission des compétitions le report du match ce qui permet de reprogrammer la date de la rencontre.

La commission a étudié le sondage, une demande de certains clubs est de créer un ou deux groupes supérieurs (pour ne pas dire Elite) dès la saison prochaine, pourquoi pas !!!!

Avec les réponses du nouveau document qui vous est parvenu à ce jour 11 clubs sont favorables d'intégrer le groupe départemental.

Donc, la saison prochaine, nouvelle dénomination des groupes.

Il est bien évident que cela va modifier quelque peu certaines habitudes, voir même modifier le périmètre kilométrique.

Très gros travail pour cette commission reconstruite dans sa totalité.

LES ARBITRES :

L'équipe de Dominique DE LA COTTE effectue un gros travail avec les responsables des désignations, les formateurs, les contrôleurs, le corps arbitral du District se porte pas mal en nombre mais reste à voir la qualité. Certes la qualité tout le monde peut l'avoir mais cela reste à certains niveaux.

Je pense que les clubs sont aussi responsables de la qualité de nos arbitres et je pense que chaque club devrait suivre beaucoup plus cette personne qui permet d'avoir leur statut en règle.

La fidélisation de l'arbitrage passe par l'accompagnement des nouveaux arbitres, des jeunes arbitres mais pour cela il faut aussi l'aide des clubs, oui vous allez me dire nous « n'avons pas assez de bénévoles » eh ! Oui le problème est national et nous travaillons avec la Ligue et la FFF pour trouver une solution.

La caisse de péréquation fonctionne très bien et le remboursement du surplus versé par les clubs va leur être remboursé prochainement.

Commission d'appel :

Toujours autant de dossiers, commission des sages, commission de dernière instance dans le district. Un souci se présente devant nous, cette commission est vieillissante et il va falloir songer au remplacement de certains membres.

Je profite d'avoir la parole pour présenter à André **ALIX** (Président de cette commission) nos meilleurs vœux de rétablissement

Commission des terrains :

Très sollicités, la FFF demande à nos commissions départementales de rencontrer les clubs et leurs municipalités ou communautés de communes pour le classement de tous les stades en herbes avec une mise aux normes des terrains et des vestiaires.

Le district accorde des dérogations pour les clubs qui font l'effort de faire les démarches nécessaires.

Maintenant leur travail se porte sur la normalisation des gymnases utilisés pour le FUTSAL.

Commission foot loisir :

Mot en pleine vogue qui va devoir percer dans nos manifestations sportives.

Au District du Calvados nous avons déjà du foot loisir plus en vétérans mais du vrai foot loisir qui remplace le foot entreprise.

Cette pratique permet de jouer au gré du vent, auto arbitrage, une réglementation très réduite sans catégorie d'âge exclusif, on joue quand on veut **mais bien sûr il faut être licencié.**

Notre commission du calvados, elle aussi, en pleine reconstruction gère un groupe de 15 équipes. Nous organisons du FUSAL une coupe et une formule championnat.

Commission statuts et règlements

Un travail toujours délicat par la complexité des règlements qui changent trop régulièrement.

Chaque année sont revu, un par un, chaque règlement et chaque règlement est épluché et remis au gout du jour en respectant les instances de la FFF et la Ligue.

D'ailleurs, ce soir, vous aurez à vous exprimer sur ces règlements.

Vous les avez reçus sur votre boîte mail du club il y a une dizaine de jours, j'espère que vous avez pris le temps d'en prendre connaissance.

Les autres commissions sont aussi importantes pour le suivi d'organisation dans le district et méritent tout autant de remerciements.

Un point Finances :

Nous nous réunissons régulièrement pour maintenir un bon fonctionnement de la trésorerie du District.

Le budget prévisionnel entre vos mains, comme vous pouvez le constater la trésorerie du District est devenue normale.

Toutefois, nous restons très vigilants sur les dépenses. Cette saison, nous avons pu redonner un peu d'espoir à nos bénévoles qui travaillent pour le district en remboursant des frais de déplacements.

Nous avons équipé nos techniques de matériels pédagogiques pour le foot en milieu scolaire et aidé certains clubs qui nous mettent systématiquement leurs installations à disposition (petits buts) JND, rassemblements etc.

Au-delà de remercier tous les bénévoles du District, je remercie les clubs, les dirigeants et les joueurs qui sans eux nous ne serions pas dans cette magnifique salle.

J'apporterai un plus auprès de Sylviane **ENEU** notre administrative, Benoit **LAGARDE** notre CTD DFA pour leur disponibilité à toute épreuve du District.

Je souhaite aussi publiquement remercier, notre trésorier, Gérard **LECOMTE** qui, pour des raisons de santé, a souhaité passer la main à Agnès **FLEURY** qui était sa suppléante.

Un grand merci à Gérard.

Je n'oublie pas de remercier mon secrétaire général avec qui nous essayons de travailler en harmonie.

Merci à tous les membres du comité directeur qui bien qu'acteur dans leur clubs trouvent du temps pour la bonne marche du District.

Je remercie aussi tous les sponsors qui apportent un bien être au district par leurs contributions.

Je vous remercie de m'avoir écouté je vous souhaite de bonnes vacances ».

Le Secrétaire Général annonce le détail des présents :

Nombre de clubs dans le Calvados : 153

Nombre de voix : 873

Nombre de clubs présents le 4 juillet 2019 : 83

Nombre de voix : 630 soit 71, 36 %

Le Quorum est atteint.

Nous allons passer à la présentation des règlements et les proposer aux votes des clubs présents.

Chaque règlement est présenté individuellement.

Seniors Championnat adopté (après avoir refait des écritures règlementaires)

Coupe seniors adopté

Jeunes U15 adopté (après avoir refait des écritures règlementaires)

Jeunes U 18 adopté

Championnat Vétérans adopté (après avoir refait des écritures règlementaires)

Coupe vétérans adopte (après avoir refait des écritures règlementaires)

Championnats féminins adopté

Coupes Féminines adopté

Statuts District adopté

Tous ces règlements ont été votés à l'unanimité sauf une abstention pour le règlement Vétérans.

Questions Diverses :

Un débat s'est ouvert sur le futur qui peut être le foot loisir.

Difficile à interpréter dans le sens LOISIR puisque nous n'avons pas toutes les données nécessaires pour le mettre en place. Néanmoins cela inquiète beaucoup les instances et les clubs.

Une réunion de présentation est prévue à la rentrée.

Notre assemblée générale d'hiver aura lieu en Octobre pour voter la clôture du budget et vous présenter le prévisionnel 2019/2020.

Pour clôturer cette Assemblée Générale je passe la parole à Pierre LERESTEUX notre président de Ligue.

Le Secrétaire Général

Georges **DOLD**



Le Président

Bertrand **VOISIN**

